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ATA N.'20 (28/04t2025)

snssÃo onurxÁnlA DA ASSEMBLEIA MUNrcrpAr,

Realizada no dia vinte e oito de abril de dois mil e vinte e cinco

-----Aos vinte e oito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, reuniu-se a

Assembleia Municipal de Ribeira Brava, no Salão Nobre da Câmara Municipal da Ribeira

Brava, concelho de Ribeira Brava, sob a presidência da Sr.'Rita Maria dos Ramos de

Abreu, estando presentes a Sr.u Maria Natália Gonçalves da Silva, como primeira

secretária e o Sr. André Geraldo da Corte como segundo-secretário

-----Procedeu-se à chamada para verificação do quórum. Na sessão estiveram presentes

os seguintes deputados municipais, pelo RBl: António de Jesus Silva, Hélder Manuel

Gouveia Gomes, Teresa Maria da Côrte Gonçalves Nunes, Jordão José Andrade de

Abreu, Francisco Paulo Pestana (Em substituição Luísa Maria Sousa Gonçalves Ponte),

Bruno Mino Garcês Mendes Correia, Vítor Francisco Gomes de Abreu, Rosa Carolina

Garcês Rodrigues Jardim, Marco António Abreu Junqueira, Vítor Hugo Fernandes

Pereira, Karina Mónica Pereira Ferreira; pelo PS: Rui Pedro Fernandes de Almeida,

Humberto Jorge Faísca da Silva, Marlene Pereira de Sousa Rodrigues (PS), Elsa Maria

de Abreu Gomes, pelo CHEGA: Celestino Gomes Sebastião e os Deputados

Independentes Luís Filipe Quintal Pereira Vicêncio e Laureano Secundino Ascensão de

Macedo.---

-----Como representantes das Juntas de Freguesia estiveram presentes: - João Pedro

Garcês Mendes Correia (Tesoureiro da J.F. Ribeira Brava em representação de Marco

Nuno Correia Martins (PJF Ribeira Brava)), João David Jardim de Sousa (PJF

Campanário), Albertina de Jesus DinizFerreira (PJF Serra de Água) e José Nelson Santos

Pestana (Tesoureiro da J. F. da Tabua em representação de Manuel Inácio da Côrte (PJF

Tabua))

-----Estiveram ainda presentes o Presidente da Cãrnaru Municipal da Ribeira Brava,

Ricardo António Nascimento, Vereador Rafael João Figueira de Sousa, Vereador José
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-----Pelas dez horas e vinte e um minutos, verificada a existência de quórum, a Sra.

Presidente da Assembleia declarou aberta a sessão.

-.-PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---.----

----- Apreciação e votação da ata da sessão ordinária de vinte e um de fevereiro de dois

mil e vinte cinco.

-----DELIBERAÇÃO: Aprovada por unanimidade.

----- Foi apresentado o seguinte Voto de Pesar pelo Falecimento de sua Santidade o Papa

Francisco: "O Movimento Ribeira Brava em Primeiro, manifesta, através desta proposta,

o seu mais profundo pesar pelo falecimento de Sua Santidade o Papa Francisco, nascido

Jorge Mario Bergoglio. Eleito em 13 de março de2013,o Papa Francisco foi o primeiro

pontífice de origem sul-americana e o primeiro jesuíta a ascender ao trono de São Pedro.

Ao longo do seu pontificado, destacou-se pelo seu teltemunho de humildade,

simplicidade e proximidade aos mais desfavorecidos, promovendo valores de justiça

social, solidariedade, diálogo inter-religioso e cuidado com a criação. A sua liderança

espiritual marcou a história da Igreja Católica e do mundo contemporâneo, inspirando

crentes e não crentes através da sua mensagem de paz, misericórdia e esperança. A

Assembleia Municipal da Ribeira Brava associa-se, assim, ao luto da Igreja Católica e de

milhões de fiéis em todo o mundo, expressando à Santa Sé e a todos os católicos o seu

profundo respeito e solidariedade neste momento de dor e perda. Pelo seu percurso e

exemplo de vida, propõe-se que a Assembleia Municipal delibere: - Aprovar o presente

"VOTO DE PESAR" pelo seu falecimento; - Seja dado conhecimento deste voto de pesar

à Nunciatura Apostólica em Portugal, à Conferência Episcopal Portuguesa e às

autoridades eclesiásticas locais; - Observar um minuto de silêncio, em sua homenagem."

----- DELIBERAÇÃO: Colocado à Votação, foi aprovado por unanimidade

-----Foi apresentado o Voto de Pesar Pelo Falecimento do Professor António Pascal

Araújo Oliveira: "O Movimento Ribeira Brava em Primeiro, manifesta o seu mais

profundo pesar pelo falecimento do Professor António Pascal Araújo Oliveira. Homem

de saber vasto, de carácter íntegro e espírito generoso, o Professor António Pascal Araújo

Oliveira dedicou grande parte da sua vida ao ensino e à cultura, deixando uma marca

indelével em todos quantos com ele privaram. A sua ação foi determinante na formação

2



ffi# (@
,t'fï

&Assembleia Municipal de Ribeira Brava

de gerações de alunos, tendo contribuído de forma inestimável para o desenvolvimento

cultural e educativo da Ribeira Brava e da Região. A sua partida representa uma perda

irreparável para o concelho, para o tecido educativo e cultural regional e para a

comunidade que tanto estimava e servia. Foi com um grande sentimento de tristeza que

tomamos coúecimento da sua partida e endereça sentidas condolências à sua família e

amigos. Pelo seu percurso e exemplo de vida, propõe-se que a Assembleia Municipal

delibere: - Aprovar o presente "VOTO DE PESAR" pelo seu falecimento; - Manifestar à

família enlutada, as mais sentidas condolências; - - Observar um minuto de silêncio, em

sua homenagem."

----- DELIBERAÇÃO: Colocado à Votação, foi aprovado por unanimidade

-----Foi apresentada a seguinte Proposta: "Atribuição da medalha de mérito desportivo -

Equipa de futebol sénior masculina do clube Desportivo da Ribeira Brava - Época

202412025 - A Equipa Sénior de Futebol Masculino do Clube Desportivo Ribeira Brava

conquistou, de forma invicta, o título de Campeão Regional da Divisão de Honra na época

desportiva 202412025. Este feito notável resulta de um percurso de consistência,

determinação e espírito de equipa, demonstrados ao longo de toda a temporada.

Dirigentes, trabalhadores, equipa técnica, jogadores e adeptos, todos unidos num objetivo

comum, reviveram e honraram o trajeto vitorioso do clube, ftazendo renovado prestígio

à Ribeira Brava e ao desporto regional. Este sucesso é também reflexo do investimento

contínuo do Clube Desportivo Ribeira Brava no desenvolvimento do desporto local e

regional, esforço que tem contado com o apoio imprescindível da Càmara Municipal, do

Govemo Regional e de todos os patrocinadores que, com o seu contributo, ajudaram a

tomar este soúo realidade. Face ao exposto, propõe-se que à Càmara Municipal atribua

a Medalha de Mérito Desportivo à Equipa Sénior de Futebol Masculino do Clube

Desportivo Ribeira Brava - Época 202412025, pela excelência desportiva, pelo exemplo

de dedicação e pela promoção dos valores do desporto, merecedores deste

reconhecimento público. A atribuição da distinção deverá ocoffer mediante deliberação

daCàmaraMunicipal, por maioria absoluta dos seus membros em efetividade de funções,

em escrutínio secreto, nos termos do disposto no artigo 16." do Regulamento de
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DELIBERAÇÃO: Colocado à Votação, foi aprovado por unanimidade, em escrutínio

secreto. 0
-----Foi apresentada a seguinte Proposta: "Atribuição da Medalha de Mérito Desportivo

-LaraVanessa Trindade - Considerando os excelentes resultados desportivos alcançados

pela atleta madeirense Lara Yanessa Trindade, da Associação Desportiva da Serra de

Água, que conquistou o título de Campeã Nacional de Patinagem de Velocidade no

escalão de iniciados femininos, no Campeonato Nacional Indoor 2025, realizado entre os

dias 15 e 16 de fevereiro de 2025. Tendo em conta que este feito prestigia e dignifica a

freguesia da Serra de Agua, o concelho da Ribeira Brava, a Região Autónoma da Madeira

e o desporto regional. Em suma, empenho, a dedicação e o espírito desportivo

demonstrados por Lara Vanessa Trindade são exemplo de mérito e inspiração para todos

os jovens atletas. Assim como a importância do trúalho desenvolvido pela Associação

Desportiva da Serra de Agua e por todos os treinadores, dirigentes, adeptos e familiares

que contribuíram para este êxito. Face ao exposto, propõe-se a atribuição da Medalha de

Mérito Desportivo aLaraVanessa Trindade, pela Câmara Municipal em reconhecimento

da sua excelência desportiva, do exemplo de dedicação e da promoção dos valores do

desporto, sendo plenamente merecedora deste reconhecimento público. A atribuição da

distinção deverá ocoffer mediante deliberação da Càmara Municipal, por maioria

absoluta dos seus membros em efetividade de funções, em escrutínio secreto, nos termos

do disposto no artigo 16.' do Regulamento de Atribuição de Distinções Honoríficas,

aprovado em 7 de maio de 202I."

DELIBERAçÃO: Colocado à Votação, foi aprovado por unanimidade, em escrutínio

-----A Sra. Presidente da Assembleia Municipal deu a conhecer uma Nota Informativa da

DGAL (Direção Geral das Autarquias Locais), cujo assunto é IMT Jovem

Compensaçãol Decreto-Lei n.o 48-A12024, de 25 de julho Contabilização das Receitas.

-----O Sr. Deputado António Silva (RBl), recomendou a colocação de mais caixotes do

lixojunto a estação de autocarros. ---------

-----A Sra. Deputada Marlene Rodrigues (PS) questionou sobre o ponto de situação da

proposta efetuada, no âmbito do orçamento participativo alusivo ao parque infantil do
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-----O Sr. Presidente de Cãmara informou que o local de implantação do parque infantil

será abaixo dos antigos correios, propriedade municipal, jâ tendo sido solicitado

procedimento concursal pela terceira vez consecutiva. No entanto, não há concorrentes

pois o valor é baixo, pelo que foi pedido novamente estudo para lançar um procedimento

de acordo com as noÍïnas do orçamento participativo, que estipula qual o valor máximo

da despesa para o projeto que podemos afetar. Devido à existência da dificuldade de

acesso para colocação de materiais, no local em causa, o que está previsto é lançar um

concurso com valores superiores, mas fora do orçamento participativo, pois segundo as

regras do mesmo é inviável. Referiu que no último procedimento existiu uma

apresentação de proposta muito acima do valor previsto, pelo que o mesmo foi anulado.

----- O Sr. Deputado Nelson Pestana (em representação do Presidente da Junta de

Freguesia da Tabua) questionou sobre o ponto de situação da Vereda Tabua, que foi

fechada pelo proprietário dos terrenos em anexo, pois a Càmaraestá em litígio. Sugerindo

também a colocação de lugar de estacionamento para o reverendo e questionou sobre o

ponto de situação da praceta.

-----O Sr. Presidente de Cãmararelatou que esta vereda está identificada como municipal,

existindo um proprietário dos terrenos anexos que colocou um portão, foi exigida a

retirada do mesmo que foi recusada. Foi contratado um serviço para retirada do portão,

prosseguindo a questão para tribunal, com decisão favorável aos proprietários dos

terrenos. A Câmara Municipal recoffeu duas vezes e agora está a ser preparado recurso

para próxima instância. Relativamente à Praceta, o procedimento concursal será lançado

brevemente, veriÍicará também o ponto de situação dos estacionamentos.

-----O Sr. Deputado Bruno Mino (RBl) questionou sobre o ponto de situação do Edificio

em frente à Càmara e sobre a Muralha vermelha na Estrada Regional e alertou sobre o

estado de degradação das estradas do concelho

-----Relativamente ao Edificio, o Sr. Presidente de Câmara esclareceu estarem a aguardar

a entrega da informação prévia para início da obra pelo promotor. Os processos da parte

da Câmara estão regulados faltando, apenas, um parecer da ARM (Águas e Resíduos da

Madeira) para retomar a obra. Ao nível das muralhas deverão ser colocadas umas plantas

trepadeiras. Relativamente às zonas com estradas que se encontram degradadas, neste

momento, optou-se pela colocação de um tapete pois não adianta tapar os buracos, dando
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o exemplo da Estrada do Pico Ferreiro, da Estrada do Vista Alegre e no centro do Lugar

da Serra, bem como azoÍta entre a Apresentação e antiga Socopul, que constam todas no

mesmo procedimento

-----O Sr. Deputado Laureano Macedo (Independente) felicitou a autarquia relativamente

ao restauro do órgão da Paroquia, sugerindo a intervenção da Autarquia junto da Direção

Regional da Cultura para a Ribeira Brava poder fazer parte do Roteiro dos Festivais de

Internacionais de Órgão,o que maioritariamente ocorre no Funchal ou noutras localidades

no Norte da ilha. Felicitou a Autarquia pela dinamização da Semana da Cultura, deixando

o desafio de redenominação da Biblioteca Municipalpara a Biblioteca Publica Visconde

Da Ribeira Brava. Questionou sobre a nome que será dado à praceta.Por fim questionou

sobre o ponto de situação do abaixo-assinado relativo ao transporte no Caminho do

Cabouco onde não existe transporte público e até àdata não existe resposta.

-----O Sr. Presidente de Câmara informou que, quando o órgão foi restaurado, o Sr. Padre

informou ter enviado uma comunicação para fazermos parte do Festival de Órgãos da

Madeira. No âmbito da Semana da Cultura teve oportunidade de conversar com o Diretor

Regional da Cultura que informou contarem com a Ribeira Brava como participante do

Festival. Relativamente à Praça ainda não tem nome. Por fim alusivo aos transportes

públicos e ao abaixo-assinado, referiu a existôncia de vários Sítios da Ribeira Brava

impossibilitados de ter o transporte assegurado pelos autocarros de grande dimensão, o

que foi dito na fase de passagem para o SIGA. A primeira fase compreendia a aquisição

de autocarros novos, noutra fase seria a implementação de autocarros mais pequenos.

Neste momento somos o único Concelho com um autocarro mais pequeno na área do

Espigão, pois nesta zona não é possível inverter a marcha de um autocarro grande. Na

altura o transporte foi assegurado pelo transporte municipal, sendo resolvido porque o

SIGA solicitou autonzação para associar um miniautocarro existente na Rodoeste à

empresa SIGA Rodoeste, embora esteja prevista uma pequena obra no Sítio do Espigão

para poderem circular autocarros maiores. Foi informado de que iam iniciar uma nova

fase com circuitos e autocarros mais pequenos para garuntir uma carreira de transportes

públicos mais eficiente. --------
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-----O Presidente da Junta de Freguesia do Campanário (David Sousa) alertou para o

estado de degradação na Estrada do Tranqual, para a ligação da Via Rápida- Estrada

Regional e também para a realização do Parque Infantil do campanário o mais breve

possír,el.

-----O Sr. Presidente de Cãmara informou que, relativamente à estrada do Tranqual, a

empreitada está para breve tendo sido a AFAVIAS a empresa apurada. Relativamente à

ligação da via rápida à Estrada Regional e na zona da Rocha Alta na Serra de Água

pretende-se falar com o Diretor Regional para que seja feito um desvio que permita às

pessoas poderem retirar as suas compras e outros. -----------:-

PERIODO DA ORDEM DO DIA

PONTO 1- Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente daCãmara e situação

financeira em conformidade com o disposto na alínea c), do n.o 2, do artigo 25." daLei

n." 7512013, de 12 de setem

-----O Sr. Presidente de Câmara começou por informar as atividades realizadas

relativamente à área da cultura no que concerne às atividades no Espaço do Artesão, a

preparação das atividades da Festa da Cerveja, Doses e Petiscos, Encontro de Bandas,

Festas de São Pedro, Semana da Cultura e comemoração do Dia do Concelho no dia 6 de

maio. No âmbito do Plano de Recuperação de Habitações, foi atribuído apoio à cinco

famílias, está a ser tratada a adjudicação dos novos apartamentos no âmbito do PRR a

partir da recuperação de um edificio já existente, atribuição de novos Cartões do Idoso,

bem como Apoio aos jovens e redução de taxas na aquisição da primeira habitação. Ao

nível da Educação, continua o apoio ao cortejo de Camaval das escolas, conclusão do

orçamento participativo para a Escola da Tabua, a segunda tranche das bolsas de estudo

já foi outorgada, assim como a atribuição de medalhas de mérito para os alunos com notas

acima de dezoito valores, a oferta do serviço de creche nas escolas da Tabua e da Serra

de Agua veio colmatar esta carência, já foi efetuado o apoio às IPSS. A nível de

recuperação de veredas, pretende-se a recuperação da Vereda da Furna sendo

imprescindível uma pró- intervenção dos rocheiros.

----Na próxima sessão, será apresentada uma retificação à candidatura em conjunto com

AMRAM, Investimentos C19-i08 Territórios Inteligentes - AMAI Estratégia Nacional

dos Territórios Inteligentesl n." 01/C19 - 108120241 Aquisição e Desenvolvimento de
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Plataformas de Gestão Urbana. Esta é uma candidatura que inclui a AMRAM e os onzs

municípios como parceiros. Pretende-se usar uma plataforma para gestão de

estacionamentos, condicionamentos de trânsito, iluminação pública e disponibilizaçáo da

agenda cultural, sendo uma candidatura sem despesas para o Município

----- A nível de investimentos estão em curso algumas obras, outras aguardam o visto do

Tribunal de Contas. Ao nível Desportivo as associações receberam os seus apoios, e está

previsto decorrerem as atividades do 1o de maio desportivo. -j------

O Sr. Deputado Bruno Mino apresentou algumas dúvidas e curiosidades

relativamente à implementação da plataforma, sugerindo que seja utilizada também para

georreferenciação de veredas.

-----O Sr. Deputado Hélder Gomes (RBl) questionou sobre o ponto de situação da obra

do Parque de estacionamento e Requalifi cação do polidesportivo, pelo fato desta ser alvo

de queixas dos moradores e comerciantes da zona.

----- O Sr. Vereador Paulo Andrade informou que a referida obra está a decorrer pois os

trabalhadores municipais estão a executar os últimos acabamentos. ---------

-----O Sr. Deputado Hélder Gomes (RBl) referiu que, desde o mês de dezembro, tem

verificado que a obra não tem apresentado evolução, salientou a importância da mesma

pata apopulação refletindo a criação de 40 novos estacionamentos.

----O Sr. Deputado Laureano Macedo (Independente) alertou ser relevante a sinalética

nos percursos das levadas, dos perigos e possíveis sanções em caso de ocorrência de um

acidente, bem como a questão do estacionamento abusivo dos autocarros de turismo na

Boa Morte, junto ao Restaurante Pinheiro, recomendando a dotação de um espaço junto

à Rotunda da Boa Morte paracnação de estacionamento.

----O Sr. Presidente de Câmara informou ter sido realizadauma candidatnra, no anterior

quadro comunitário, relativamente à recuperação de algumas veredas e trilhos e respetiva

sinalização, contudo foi recusada. Relativamente à questão da levada da Boa Morte será

verificada, concorda que algo deverá ser feito em relação à rotunda, salientou que esta

pertence à Estrada Regional, embora as limpezas sejam executadas pelos funcionários do

munlclplo

PONTO 2- Discussão e votação da(s) proposta(s) de representante da Assembleia

Municipal da Ribeira Brava na Comissão de Proteção de Crianças e Jovens nos termos
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do disposto na alinea l), do artigo 17' da Lei de Proteção de Crianças e Jovens, alterada e

republicada pela Lei n." 3712025, de3l/03;

-----O Movimento Ribeira Brava em Primeiro apresentou a Proposta de Nomeação de

Representante da Assembleia Municipal na CPCJ: " De acordo com o estipulado na alínea

1), do artigo l7o, da Lei n" 147199, de 01 de Setembro, Lei de Proteção de Crianças e

Jovens em perigo, na sua atual redação, a comissão alargada é composta por, quatro

cidadãos eleitores, preferencialmente com especiais conhecimentos ou capacidades para

intervir na ârea das crianças e jovens em perigo, designados pela assembleia municipal ,

o Grupo Municipal do RBI propõe a substituição do cidadão eleitor Elsy Karina Araujo

Gonçalves por Albertina de Jesus Diniz Ferreira.

DELIBERAÇÃO: Aprovado por unanimidade por escrutínio secreto

PONTO 3 - Apreciação e votação da Prestação de Contas referente ao ano de 2024 em

conformidade com o disposto na alínea 1) do n' 2 do artigo 25" dalei 7512013, de 12 de

setembro;

----- O Sr. Presidente de Câmara apresentou a conta de gerência, em termos de relatório

da gestão. No que respeita, em termos de execução da receita e da despesa, evidenciou

que ao nível da receita houve uma execução de 13.395.523,06 milhões de euros, numa

percentagem de 94.I4Yo, ao nível da despesa 12.148.578,95 milhões de euros, sobrando

um saldo de2,499 euros, valor já conhecido pois na Assembleia de fevereiro foi aprovado

o fluxo de caixa para uso deste saldo no orçamento deste ano. Ao nível de receita é de

realçar os impostos diretos que ultrapassaram os 2 milhões de euros, taxas, multas e

outras, no valor de 895 mil euros, as transferências correntes num valor de cerca de 7

milhões de euros, a venda de bens e serviços num valor de 618 mil euros. Sendo estas

quatro rubricas essenciais, com algum peso no orçamento, além disso no investimento na

venda de bens e serviços foi obtido um valor de 32mL|e 500 euros, nas transferências

correntes 2 milhões e 6 euros. Relativamente aos passivos financeiros , areceitateve um

valor de 427 mil euros. Em termos de receita, o maior crescimento ocoffeu na receita

corrente passando de 9 milhões e 600 euïos para 10 milhões e 900 euros, verificando-se

uma quebra nas receitas de capital pois, no ano anterior foram obtidas receitas através do

empréstimo realizado e fundos comunitários. A principal receita da administração central

resultou num valor de 7,6 milhões de euros, relativa ao fundo de equilíbrio financeiro e
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parte entregue do excedente orçamental do orçamento da República, o fundo social

municipal e os 50Á do IRS. Verificou-se um aumento em receitas proprias no valor de 3,8

milhões de euros, que em termos de subsídios de investimento representa um valor de

750 mil euros, um excedente recebido dos fundos comunitários, relativamente ao ano

anterior pata a regeneração urbana. Efetuada a comparação, em termos de impostos

diretos, verifica-se um aumento de mais ou menos 200 mil euros, com maior peso no IMT

num valor de 1.153.130.73 milhões de euros, o IMI num valor de 818.821 .52mtl euros e

o IUC num valor de 354.574.67 mileuros. Ao nível de taxas, multas e licenças e obras

apresentou um valor de239.670.39 mil euros, as taxas de direitos de passagem num valor

de 547 mil euros e multas cerca de 20 mil euros. Relativamente à venda de bens e serviços

correntes, existe a receita dos cemitérios e ao nível de parques um valor de 452mil euros

e ao nível de rendas 135 mil euros. Relembrou que, apesar de existir subida de receita, a

taxa de IMI mínima continua a ser aplicada, o IMI familiar na redução máxima que a lei

permite, a redução das taxas para jovens, a redução de famílias carenciada, a redução e

isenção paÍa empresas, independentemente de onde estão e do projeto que têm, na

aplicação da DERRAMA não se aplica e a isenção de taxas para associações de uso de

espaços para promover a cultura, a religião, etc. Ao nível de despesa, houve uma execução

de 2,8 milhões de euros, a nível de aquisição de bens e serviços um valor de 3,3 milhões,

juros no valor de 245 mil euros, transferências correntes no valor de 1.487.000.00 milhões

de euros, subsídios com valor irrisório e outras despesas no valor de 105.000.00 mil euros.

A nível de aquisição de bens de capital, executou-se quase 3,4 milhões de euros,

transferências de capital no valor de 112.000.00 mil euros, exceto os valores transferidos

para as Juntas de Freguesia, no âmbito dos acordos de contratos que foram aprovados em

Assembleia municipal. Relativamente aos passivos financeiros, a dívida bancária foi

amortizadano valor de 617 mil euros, executado um total de 12.148.000.00 milhões de

euros, verificou-se um ligeiro aumento da despesa com pessoal, ao longo dos anos.

Salientou que, no ano de 2024,houve um aumento de 20 funcionários em relação ao ano

anterior. Na aquisição de bens e considerando o aumento dos preços, contatou-se um

aumento em relação ao ano anterior, os juros também aumentaram pelo fato de estarem a

ser liquidados os últimos empréstimos contraídos. Em termos gerais há uma redução de

2,8 milhões, em termos de despesa. Apresentou as transferências financeiras e valores do
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ano de 2024, nos diversos apoios praticados, havendo um decréscimo relativamente aos

valores anteriores, no valor de 2 milhões de euros. No que concerne ao Endividamento,

existe um protocolo com a empresa no valor de 66.002,40 mil euros, sem juros acrescidos

sendo este um pagamento faseado e sem juros até 2029. Relativamente ao endividamento

bancário existe o valor de5,38 milhões de euros com juros de 245 mil euros, no ano de

2024, pretende-se concluir, este ano, com uma dívida à volta de 4,6 milhões euros visto

ter existido uma amortização da dívida. Relativamente à capacidade de endividamento,

na banca, existe um valor de 8,6 milhões de euros tendo uma margem de 40%o que

corresponde a 3,4 milhões de euros, considerando ser uma dívida controlada.

Relativamente ao balanço ativo apresentou um valor de95.328.476,03 milhões de euros,

o passivo um valor de 6.692.842.28 milhões de euros, a demonstração de fluxos

recebimentos o valor 13.254 milhões de euros e pagamentos no valor de 12.067 milhões

de euros ao desempenho orçamental, recebimentos 14.648 milhões de euros, e

pagamentos 12.148 milhões de euros. Por fim o Sr. Presidente da Cãmara agradeceu o

trabalho de todos os funcionários da Autarquia, as empresas colaborativas, juntas de

freguesias, forças políticas e associações, terminado com a frase "Tal como o a junção de

muitas gotas forma o caudal da nossa ribeira a união de esforços tem permitido a

realização de vários projetos no nosso concelho, junto fizemos camiúo e agradeço a

todos."

DELIBERAÇAO: Apreciado favoravelmente por unanimidade.

PONTO 4 - Aprovação da Informação Financeira - Resultados líquidos do Exercício de

2024, em conformidade com as noÍïnas estabelecidas no DL n.o 19212015, de 11 de

setembro, sistema de normalização contabilísticapara as administrações públicas.

-----O Sr. Presidente de Câmara apresentou uma proposta no valor de 75.528,04 euros a

ser transferido para a conta 56 relativa aos Resultados Transitados. ------

DELIBERAÇAO: Aprovado por unanimidade.

------E nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal,

declarou encerrada a sessão pelas 12 horas e 45 minutos, da qual para constar, se lawou

a presente ata, que a Sr.u Maria Natália Gonçalves da Silva, primeira secretária da mesa,

redigiu, escreveu, tendo sido assinada conjuntamente com a referida Presidente da
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Assembleia Municipal Sr.u Rita Abreu e o segundo-secretário Sr. André Corte, nos termos

do no 2 do art"57, da lei 1512013, de 12 de setembro

Ribeira Brava, 28 de abril de 2025,

A Presidente da Assembleia,

A 1o Secretária,

O 2o Secretário,
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